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本报记者 翟倩倩

“绿色廊道建设是我区林业
生态建设的重要组成部分，对
改善城市生态意义重大。今
年，我区绿色廊道建设的总体
任务是5.3公里。其中，干线公
路S306 影视城至中站界段 3 公
里，县道X018焦贾线北起中站
界、南至示范区界2.3公里。区
委、区政府对此高度重视，将
其作为今冬明春的中心工作，
采取有力措施，全面推进绿色
廊道建设。”近日，解放区人民
政府区长吴军接受记者采访时

说。
面对绿色廊道建设任务，

吴军表示，该区将按照“三季
有花、四季常绿、层次分明、
错落有致”的标准进行完善和
升级改造，并坚持高标准设
计、高质量推进，着力提升绿
色廊道建设质量和品质，全力
打造“一路一景、一路一品”，
不断提升城区形象和品位。

“绿色廊道建设的标准只能
提高，不能降低，我们要把绿色
廊道打造成焦作生态文明建设
的亮点和名片。”吴军说，“在今
冬明春的绿色廊道建设中，从规
划设计到苗木品种选择、配套设

施建设、后期苗木管护等，都要
拉高标杆，保证做到不干则已，
干就干到最好。”

在强化管护措施上，解放
区按照“谁绿化、谁管护”的
原则，严格落实管护责任，切
实加强林木后期维护，及时做
好浇水、施肥、修枝、涂白、
病虫害防治等工作，确保苗木
成活率，巩固绿化成果。

此外，吴军表示，解放区
政府将绿色廊道建设纳入年度
目标考核，落实建设任务台账
销号制，严格督导检查，定期
组织观摩评比，年终严格落实
奖惩。他说，对于按时完成绿

化任务且验收合格的，区政府
将采取以奖代补的形式进行奖
励；对于不能按要求完成绿化
任务的，要给予通报批评并责
令限期整改。

“截至目前，我区已经制订
了绿色廊道建设规划设计方
案，绿化用地范围内土地流转
工作正在大力推进，路肩培土
任务基本完成。下一步，我们
将继续提升政治站位，拉高工
作标杆，全力以赴推进，确保
本月完成苗木栽植、过村路段
及道路节点的绿化和美化工
作，为建设美丽焦作贡献最大
力量。”吴军说。

高标准打造绿色廊道
——访解放区人民政府区长吴军

本报记者 翟倩倩

“去年，山阳区绿色廊道建
设任务涉及S306林邓线、S308
丰收路以及焦辉路三条道路，
全长约12公里。在时间紧、任
务重的情况下，山阳区迅速行
动、健全机构，严格督导、科
学规划，全力打造绿色廊道精
品工程。”近日，山阳区人民政
府区长李建超接受记者采访时
说。

李建超表示，2018年，山
阳 区 将 按 照 “ 快 、 高 、 狠 、
保、严”的要求，积极推进县
道X006中焦线全长10.6公里的

建设任务，全力构建美丽生态
新景观。

“快”，即第一时间成立县
道绿色廊道建设指挥部，实行

“区人大常委会主任挂帅、分管
副区长主抓、一套班子、一抓
到底”的项目工作机制；相关
部门抽调精兵强将全力配合，
全力推进绿色廊道建设。

“高”，即绿色廊道规划设
计坚持高起点、高标准，聘请
专家现场查勘，按照规划要
求，凸显地域特色、人文景
观、文化底蕴，精心打造南太
行山山阳区段黄龙山休闲旅游
景观大道和相关7个景观地段。

“狠”，即硬气手腕、狠下

决心，不达目的誓不罢休。该
区按照“小事大干、大事细
干、难事巧干”的工作思路，
突出“三季有花、四季常绿”，
在道路沿线栽植太行山乔灌花
木，增设人行步道，提升廊道
档次和景观效果。

“保”，即对绿色廊道相关
工程的路肩培土、填土换土、
苗木种类、苗木保活、时间节
点等细节提出具体要求，确保
按期完成建设任务；与施工单
位签订三年保活协议，建立常
态化、个性化的管护机制，加
强林木后期管护，使廊道树木
不但成活、成长而且枝繁叶
茂。

“严”，即把绿色廊道建设
作为检验党员干部工作的标
尺，并将其列为年度考核重
点，对涉及绿色廊道建设的
土地流转、地表附着物清理
等工作进行不间断巡查，并
及时通报项目进度，对进度
快 、 效 果 好 的 进 行 通 报 表
彰；对进度慢、效果差的给
予 通 报 批 评 ； 对 情 节 严 重 、
影响项目推进的，按照有关
规 定 追 究 相 关 责 任 人 的 责
任。同时，该区按照责任追
究机制，对违法违规乱砍滥
伐绿色廊道树木的责任人进
行严厉查处。

构建美丽生态新景观
——访山阳区人民政府区长李建超
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精准理解要求 建设大美焦作
——市委十一届六次全会暨市委经济工作会议要点深读之二

今年我市经济工作的总体要求

以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻落实党的
十九大和中央、省委经济工作会议精神，坚持新发展理念，统筹推进
“五位一体”总体布局，协调推进“四个全面”战略布局，以转型升级
为主线，以高质量发展为主题，以建设“四城四区”为目标，以“四城
联创”“双十工程”为重点，着力做到稳增长、促改革、调结构、惠民
生、防风险的平衡，坚持创新驱动、开放带动、生态立市三大战略，发
挥优势打好“四张牌”，坚决打赢决胜全面建成小康社会三大攻坚战，
促进经济社会持续健康发展，在加快建设“四个焦作”、早日跻身全省
“第一方阵”、开启新时代焦作全面建设社会主义现代化新征程中迈出新
步伐。

奋斗攻坚这一年

2018年是贯彻党的十九大精神的开局之年，是决胜全
面建成小康社会、实施“十三五”规划承上启下的关键一年，
是建设“四个焦作”，早日跻身全省“第一方阵”的重要一年，
是我市大投入、大提升、大发展的突破之年。

新的一年当有新的气象，新的目标当有新的作为。

今年我市
主要经济指标预期

GDP增长8%、高于省预期目标0.5个
百分点；

一般公共预算收入增长8.5%以上，高

于省预期目标0.5个百分点；
其他经济指标的增速，均要高于省预期

目标。

“四城四区”：
我市的总体定位和战略布局

“四城”，即建设中原城市群和豫晋交界
地区的区域性中心城市、郑州大都市区的门户
城市、国际知名文化旅游城市、宜居宜业生态
文明城市。

“四区”，即打造中原经济区先进制
造业先导区、城乡一体化发展先行区、郑
洛新国家自主创新示范区辐射区、康养产
业发展示范区。

做好今年和今后一个时期
经济工作需要把握好的

八大要点

■坚持把稳中求进工作总基调作为重要原则。

■坚持把推动高质量发展作为根本要求。

■坚持把供给侧结构性改革作为战略举措。

■坚持把改革开放作为加快发展的关键一招。

■坚持把创新驱动作为转型攻坚的第一动力。

■坚持把协调发展作为决胜小康的制胜要诀。

■坚持把尽力而为、量力而行作为解决民生

问题的重要方针。

■坚持把加强党对经济工作的领导作为根本
保证。

制图：李新战

（上接一版）追踪研究了车身轻量化、动力电气化、整
车智能化的新能源三大技术，形成了以新材料体系为
支撑、以新能源汽车为引领、以电动汽车动力总成为
核心的新能源汽车全产业链。

多氟多正在从事从氟化工出发、向新能源转型的
伟大事业。李世江说，这是新时代赋予的抉择，是国
家战略赋予的担当，是互联网背景下的全产业链思
维，是为人类谋幸福的家国情怀。2017年，多氟多开
展智慧企业、智能制造、智才聚集的“三智工程”，取得
了初步成效。

六氟磷酸锂是锂离子电池的关键材料，长期被日
本3家企业技术封锁和市场垄断，导致高品质、低成
本、大规模的晶体六氟磷酸锂制造技术得不到有效突
破。基于破局的目的，国内为数颇多的科研院所和企
业曾做过大量研究和开发工作，但受制于高纯基础原
材料研究投入不足、高精尖装备技术水平落后、高纯
产品工艺控制水平低等问题，高纯晶体六氟磷酸锂产
业化困难重重。

2006年，李世江随同中国代表团到日本交流，无
意中得知一种锂电池电解液的核心材料叫六氟磷酸
锂，每吨价格高达100万元，生产难度高，且生产技术
被日本企业垄断。学技术，被日本人婉言谢绝，连吃
闭门羹；买技术，出再高的价，人家置之不理。而作为
全球最大的锂离子电池生产国，我国国内锂电池生产
所需的六氟磷酸锂基本上依赖进口，严重制约了锂电
池及相关产业的持续发展和技术进步。

日本之行，触动了李世江的灵魂，也激发了他的
血性。不达目的、誓不罢休的李世江引领团队，充分
发挥多氟多氟化工技术和成本的比较优势，打响了一
场氟锂结合生产六氟磷酸锂的研发战役。多氟多总
经理侯红军说，六氟磷酸锂项目建立之初，业内专家
看到多氟多从化工产业向电子化学品跨越，普遍持怀
疑态度，并不约而同地抛出一句话：“你们做不成。”

明知山有虎，偏向虎山行。面对业界同行、相关
专家的看衰之势，面对国外企业的全方位技术封锁，
多氟多志存高远，进一步坚定做好这个市场、领跑这
个领域的决心。“当时，不仅六氟磷酸锂国内无法生
产，就连生产六氟磷酸锂所需要的原料，都没有国内
厂商能够提供。”侯红军举例说，“作为整个生产工艺
的难点，六氟磷酸锂对原料氢氟酸的杂质含量要求很
高，研发人员把原料提纯作为重要任务进行分解，并
创新突破。”

“十二年磨一剑，能得到国家、行业的认可，实在
太激动了。”侯红军对记者说，“多氟多顶住了来自外
界各方的巨大压力，六氟磷酸锂项目的成功是众望所
归！”多氟多先后突破六氟磷酸锂原料提纯、机械密
封、低温、强腐蚀、无水无尘等一道道难关，从量的积
累到质的飞跃，从点的突破到系统能力的提升，开辟
了以工业无水氢氟酸、工业碳酸锂制备晶体六氟磷酸
锂的新型原料路径，实现了从产品工艺到设备的全面

“自造”。
多氟多于2008年建成年产2吨的实验装置，2010

年建成年产200吨的生产线，2012年年产2000吨的生
产线投产。目前，多氟多已具备年产6000吨高纯晶
体六氟磷酸锂的生产能力，产销量居全球第一位。自
此，以多氟多为代表的中国厂商，夺回了交易主动权。

李世江说，作为典型化工新材料，六氟磷酸锂是
锂离子电池电解液的电解质，是锂离子电池核心材料
之一。其质量，决定着锂离子电池充放电性能、使用
寿命和安全性。其技术壁垒高，制备工况苛刻，要求
原料超纯、工艺控制精准。多氟多的“锂离子电池核
心材料高纯晶体六氟磷酸锂关键技术开发及产业化”
项目，突破了六氟磷酸锂的技术瓶颈并实现产业化，
提高了基础材料的制备技术水平和自给保障能力，保
障了国内锂离子电池核心原材料的供应安全、缩短了
供货周期，保证了产品质量，降低了制造成本，提升了
锂离子电池行业竞争力。

多氟多突破了高纯晶体六氟磷酸锂生产关键技
术，开发出以工业级碳酸锂和氟化氢为原料制备高纯
晶体六氟磷酸锂生产工艺，使我国成为了全球第二个
掌握高纯晶体六氟磷酸锂生产技术的国家。

氟锂结合产生了一种神奇的力量。六氟磷酸锂
在多氟多的横空问世，不仅结束了我国锂电池核心材
料长期依赖进口的局面，还开启了六氟磷酸锂的低价
时代，使全球六氟磷酸锂的售价从原来的每吨100万
元降至现在的每吨30万元。

如今，多氟多成了全球最大的晶体六氟磷酸锂生
产企业，2017年产能已经达到6000吨，产品被国内主
流电解液生产商广泛使用，不仅替代进口，而且出口
日本、韩国。六氟磷酸锂的更深远意义在于，它促进
了我国锂离子电池行业及新能源汽车产业健康可持
续发展，实现了氟锂战略资源的综合利用，对化工行
业走精细化、高端化发展之路起到了示范作用。

多氟多副董事长李云峰说，这个项目实现产业化
发展以来，产品国内市场占有率逐步提升至35%，并
返销日本、出口韩国，全球市场占有率为20%，多氟多
成为全球和国内市场份额最大的企业，成为全球主流
电解液厂商秀博瑞殷和锂电池厂商LG、比亚迪的主
要供应商。

创新无止境。多氟多通过掌握六氟磷酸锂技术，
实现了从传统氟化工向精细氟化工和电子级氟化工
的转型，实现了中国锂电技术由“跟跑者”向“并行者”

“领跑者”的跃升。
业内人士指出，乐观估计未来5年，锂电池产量

增长率将保持在30%以上，由于锂电池能量密度的提
高，单位锂电池电解液的六氟磷酸锂用量也将逐渐提
高，虽然不断有新型锂盐的应用，但未来五年内六氟
磷酸锂作为主流电解质的局面不会改变，预计六氟磷
酸锂的增长率也可保持在30%以上。

“幸福都是奋斗出来的。”李世江说，多氟多六
氟磷酸锂产业化，保障了国内锂离子电池核心原材
料的供应安全，对化工行业走精细化、高端化发展
之路起到了示范作用，对新能源汽车发展起到了促
进作用。

创新探索，崎岖坎坷。高纯晶体六氟磷酸锂项
目终于登上国家科技创新的巅峰。李世江自豪地
说，这是多氟多人不断突破、矢志创新的结果，也
是热爱创新的多氟多人永恒的追求。荣誉不是一个
终点，而是一个起点，多氟多将继续秉承敢为人
先、开拓进取的精神，沿着自主创新的道路，勇攀
科技高峰，为我市早日跻身全省“第一方阵”按下

“快进键”。


